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Summit sulla sicurezza informatica al Campidoglio
Lucarelli: “Un tema che deve essere integrato in molte delle nostre attività”
Difendersi da minacce e at-
tacchi cyber, migrare al 
modello cloud, offrire ser-
vizi digitali sicuri in sce-
nari in continua 
evoluzione. Questi solo al-
cuni dei temi affrontanti 
oggi nel primo convegno 
sulla cybersecurity dedi-
cato alle pubbliche ammi-
nistrazioni organizzato dal 
Dipartimento Cybersecu-
rity e Sicurezza di Roma 
Capitale e dall’Assessorato 
alle Politiche della Sicu-
rezza, Attività Produttive e 
Pari Opportunità, con il 
supporto delle associazioni 

CSA (Cloud Security Al-
liance) e Cyber 4.0. “Ciso 
Cloud Summit Pubblica 
Amministrazione” è il ti-
tolo dell’evento che si è te-
nuto in Campidoglio alla 
presenza di oltre 150 parte-
cipanti tra Ciso (Chief In-
formation Security 
Officer), responsabili e de-
cisori nell’ambito della si-
curezza di enti locali, 
società partecipate, 
aziende private, Autorità e 
agenzie che a livello nazio-
nale gestiscono infrastrut-
ture critiche. 
 

Copenaghen: 
studente eroe 
romano salva 

un uomo

Castelporziano: 
cinghiali ‘vaccinati’ 

allo stato  
semi-brado

Inaugurazione  
del nuovo servizio 

di psicologia 
al San Camillo

“Il Governo non si è mai na-
scosto sul tema dell’invio 
delle armi in Ucraina. Il mi-
nistro Crosetto più volte ha 
ribadito la sua disponibilità a 
riferire alle Camere prima 
dell’invio come prevede una 
legge approvata dal governo 
Draghi”,. Così il ministro per 
i Rapporti con il Parlamento, 
Luca Ciriani, uscendo dalla 
riunione dei capigruppo in 
Senato, in merito alla notizia 

che – dopo averlo messo da 
parte – i relatori hanno deciso 
di ‘archiviare’  l’emenda-
mento al decreto Nato-Servi-
zio sanitario in Calabria, 
relativo alla proroga dell’in-
vio armi in Ucraina all’esame 
delle Commissioni Esteri-Di-
fesa e Affari sociali in Senato. 
Come evidenzia il ministro 
per i Rapporti con il Parla-
mento, “Si tratta di prorogare 
gli effetti di quella norma che 

scade il 31-12. La scelta del-
l’emendamento è tecnica per 
rendere più veloce il deposito 
e garantire la conversione 
dello stesso entro fine anno. 
Se ci sono le garanzie da 
parte dell’opposizione a con-
vertire il decreto entro il 31-
12, il Cdm prenderà in esame 
questa possibilità perché non 
c’è nessuna volontà di na-
scondersi“. 
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Lo studente di Tor Bella Monaca salva un uomo scivolato nel canale 

Copenaghen: studente romano eroe

È  d i  R o m a ,  e  d i  To r  B e l l a  
Monaca ,  lo  s tudente  d i  26  
anni  che  a  Copenaghen ha  
sa lvato  la  v i ta  d i  un  uomo 
sc ivola to  ne l  canale  ge la to  
d e l l a  c i t t à .  S i  t r a t t a  d i  
L u c a  M o re l l i ,  i n  D a n i -
m a rc a  p e r  s e g u i re  u n  m a -
s t e r  i n  A n t ro p o l o g i a .  
S tava  bevendo un  dr ink  a l  

p u b  K a n a l  B o d e g a  l u n g o  
Chr is t ianshavns  con i  suoi  
c o l l e g h i  d i  c o r s o ,  q u a n d o  
h a  v i s t o  u n  u o m o  t r a s c i -
n a t o  v i a  d a l l e  a c q u e  d e l  
c a n a l e  d e l l a  c i t t à .  S e n z a  
pensarc i  due  vol te  s i  è  tuf -
fa to  e  ha  sa lvato  la  v i ta  a l  
4 0 e n n e  c h e  e r a  s c i v o l a t o  
i n  a c q u a .  “ H o  c a p i t o  s u -

b i to  che  que l l ’uomo era  in  
d i f f i c o l t à  c o n  l a  c o r re n t e  
c h e  l o  s p i n g e v a  l o n t a n o  
d a l l a  r i v a .  I n s i e m e  a  u n  
amico ,  abbiamo preso  una  
d e l l e  b a rc h e t t e  p a rc h e g-
g ia te  su l  gre to .  L’abbiamo 
s p i n t a  n e l  c a n a l e  e  a b -
b iamo remato  con  for te  in -
tens i tà .

Assegnato presso il El Born Centre de Cultura I Memòria di Barcellona 

Il Premio Sostenibilità 2022

Il mese scorso nel la  mera-
vigl iosa  locat ion El  Born 
Centre de Cultura I  Memò-
r ia  a  Barcel lona,  s i  è  con-
c lusa  l ’edizione specia le  
del  GoodStyleSpain Soste-
nibi l idad Matching Event .  
Dal le  creme natural i  di  
InOro Cosmetics ,  agl i  
Event i  f i rmat i  Magnif ica  
Consult ing,  al la  Associació 
Salut  Sense  Sostre ,  agl i  
Ospedal i  Green di  Hinge 
Rete Impresa e Ma.cro Life-
sc ience  Startup Univers i tà  
La Sapienza di  Roma,  a  
CUBELess progetto sociale  
per  i  senzatet to  del l ’ Ing.  
F lavio  Di  Salvo (Hinge 
Rete  Impresa) ,  a  Microbla-
dingStyle ,  che  vede impe-
gnata  Elvira  Salerno in  

progett i  di  bel lezza e  di  
estet ica  sostenibi l i ,  a l la  s i -
curezza e  al l ’a l ta  qual i tà  e  
sostenibi l i tà  proposte  da 
Gamba Safety e dal  Gruppo 
Binet t i ,  a i  progett i  ecoso-
stenibi l i  uni t i  a l la  se le-
z ione e  a l la  profonda 
conoscenza dei  mater ia l i  
sostenibi l i  di  Hinge Rete  
Impresa,  ai  preziosi  contri-
but i  del l ’avvocato  Isaura  
Navarro,  Salud Públ ica  y  
del  S is tema Sanitar io  Pú-
blico,  del  Prof .  Juan Carlos 
Del Rio,  Universitat  de Bar-
celona,  del  Prof .  Jordi  
Cano,  Wal lbox Academy,  a  
Valentour Incoming per un 
tur ismo sostenibi le  di  e le-
vata  qual i tà  in  Calabria  e  
Puglia,  al l ’avvocato Daniel  

Vosseler per una Barcellona 
più sostenibile  e  più sicura 
a  favore del le  persone,  dei  
c i t tadini  e  dei  tur is t i ,  a l la  
curatrice d’arte della  FAO, 
Giusy Emil iano,  agl i  Anti -
chi  Rifiuti  Spiaggiati  con la 
Mostra Archeoplastica,  al la 
Fondazione TotòMorgana,  
a l  nostro  prezioso Staff :  
Alessandra,  Pr isc i l la ,  Bea-
tr ice ,  Antonel la ,  Federica ,  
Giul ia ,  Angelo ,  Roberto ,  
Claudio,  Massimo,  Sandro,  
a i  var i  invi tat i  che  per  La 
Mercè,  quest’anno durata 3 
giorni ,  g l i  è  s tato  impossi -
bi le  raggiungerci ,  ma 
ognuno di  loro ha ricevuto 
i l  Premio Sostenibil i tà 2022 
diret tamente  nel la  propria  
sede.

Crosetto: “Mi aspetto che i gruppi di opposizione rispetteranno l’impegno” 

Ucraina, armi: ritirato emendamento
“Il Governo – continua 
quindi Ciriani – informerà 
sempre i l  Parlamento di 
quello che farà,  secondo 
una procedura che è stan-
dardizzata:  consenso del 
Parlamento,  azione del Go-
verno, controllo da parte 
del Copasir.  Non cambia 
nulla a questo regime“. Ri-
guardo invece se a questo 
punto l ’emendamento po-
trebbe finire nel Cdm previ-
sto per giovedì,  i l  ministro 
alza le braccia: “Non lo so – 
replica –  Dipende dal ca-
lendario di Camera e Senato 
che è molto affollato. Ma se 
c’è la volontà di tutti credo 
che la cosa si  possa fare“.  
Interrogato in merito, il  mi-
nistro della Difesa Guido 
Crosetto ha affermato che 
“Come ha spiegato oggi i l  
ministro ai  Rapporti  con i l  
Parlamento Ciriani,  i l  go-
verno non si è mai nascosto 
sulle necessarie autorizza-
zioni per l ’ invio di mezzi,  
materiali  ed equipaggia-
menti  militari  all ’Ucraina.  
Abbiamo dato più volte 
ampia e totale disponibilità 
di  riferire alle Camere.  In 
ogni caso ho chiesto al  mi-
nistro Ciriani di  rit irare 
l’emendamento in questione 
dopo che mi ha confermato 
l ’ impegno di tutti  i  gruppi 
parlamentari  a calendariz-
zare un decreto sul merito 

della questione e ad appro-
varlo entro i l  31 dicembre 
2022“.  Dunque, ha conti-
nuato i l  ministro della Di-
fesa,  “È ovvio che se i l  
decreto in questione non ve-
nisse fatto entro tale data,  
prevista dalla legge,  ca-
drebbe la copertura giuri-
dica con la quale lo Stato 
italiano sta dando seguito 
agli  impegni internazionali  
presi in sede Ue e Nato con 
l’Ucraina. Impegni presi dal 

precedente governo con 
presidente del Consiglio 
Draghi,  ministro della Di-
fesa Guerini e governo so-
stenuto dal partito di Conte. 
Mi aspetto che i gruppi par-
lamentari di opposizione ri-
spetteranno l ’ impegno che 
oggi ci ha portati,  per dimo-
strare la volontà di dialogo 
e di rispetto del governo 
verso il Parlamento, al ritiro 
dell ’emendamento in que-
stione“. 

“È stato già definito con l’Ue, e non vi sono segnali che venga cambiato” 

Il presidente Mattarella sul Pnrr

Al termine dell’incontro te-
nuto con il  Presidente della 
Confederazione svizzera,  
Ignazio Cassis,  nell ’ambito 
della conferenza stampa, in-
terrogato su una precisa 
questione, il  Presidente Ser-
gio Mattarella ha replicato 
che “Non c’è dubbio che i l  
problema dell ’evasione fi-
scale sia grave per qualun-
que Paese,  lo è in maniera 

importante per l ’Italia,  in-
fatti  si  è  fatto molto,  si  
opera molto e nel Pnrr que-
sto è un tema sottolineato 
con molta concretezza e in-
dicazioni.  È stato già defi-
nito con l’Unione europea e 
non vi sono segnali  che 
venga cambiato“. Poi, dopo 
aver detto la sua,  i l  Capo 
dello Stato ha poi lanciato 
una sorta di ammonimento, 

invitando tutti “alla cautela 
nelle definizioni,  perché 
sono stato sempre diffidente 
rispetto alle definizioni che 
vengono date, primi in clas-
sifica o ultimi in classifica,  
perché generalmente na-
scono da criteri difformi da 
Paese a Paese. Sono sempre 
refrattario all’uso di queste 
definizioni così  sostanzial-
mente ascientifiche“. 
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Nell ’ambito dei  tanto te-
muti  contagi  (soprattutto 
da parte dei cosiddetti  ‘ad-
detti  ai  lavori’)  da parte del 
Covid e  del le  sue varianti ,  
oggi  una ‘buona notizia’  è  
giunta da parte  di  Alberto 
Tedeschi ,  responsabile  
Unità Medicina Interna 
Ospedale di  Seriate  (Ber-
gamo),  a  margine del  con-
gresso nazionale 
del l ’Associazione al lergo-
logi  immunologi  i tal iani  
terri torial i  e  ospedalieri  
(Aaiito),  in corso a Firenze. 
Come ha spiegato l ’esperto 
nel  corso del  suo inter-
vento,  “All ’ inizio del la  
pandemia eravamo preoc-
cupati  che i  pazienti  al ler-
gici  fossero a r ischio di  
presentare le  conseguenze 
più gravi  del l ’ infezione da 
Sars-Cov-2.  Invece,  sor-
prendentemente,  c i  ren-
demmo conto che i  pazienti  
con asma al lergico r icove-
rati per polmonite da Covid 
erano una piccolissima per-
centuale,  inferiore a quella 
di  pazienti  asmatici  sul la  
popolazione generale .  Suc-
cessivamente,  al tr i  dati  
hanno dimostrato che 
l ’asma allergico riduce il  ri-
schio di sviluppare una pol-
monite grave da Sars-Cov-2 

mentre i l  r ischio nei  pa-
zienti  con asma non al ler-
gico è  sovrapponibi le  a  
quello del la  popolazione 
generale e nei  casi  di  asma 
scarsamente control lato i l  
r ischio può essere addiri t -
tura aumentato.  Dipende 
quindi  dai  t ipi  di  asma,  
quello al lergico sembra es-
sere ‘protett ivo’  r ispetto 
al lo svi luppo di  polmonite  
grave nei  pazienti  Covid“.  
“I  primi studi  –  ha conti-
nuato Alberto Tedeschi  –  
arrivarono proprio dal la  
Cina:  vennero pubblicat i  
dei  dati ,  raccolt i  nel la  
prima fase della pandemia, 
a Wuhan. La percentuale di 
pazienti  asmatici  ricoverati  
per  Sars  Cov-2 era lo 0 ,9% 
mentre la  prevalenza del-
l ’asma sulla  popolazione 
generale era del 6-7%. Tra i  
vari  studi  che hanno con-
fermato i  dati  anche uno 
mult icentrico real izzato 
dagli  allergologi Aaiito du-
rante la prima ondata della 
pandemia.  L’ indagine con-
dotta su 500 pazienti  r ico-
verati  per  polmonite  
Covid-19 ha evidenziato 
che la  percentuale di  pa-
zienti  affetti  anche da asma 
bronchiale era molto bassa,  
inferiore a quello della po-

polazione generale.  Quindi 
l ’asma allergico si  differen-
zia da altre  patologie che 
aumentano il  rischio di pol-
monite  grave Covid-19,  
come la  bronchite  cronica 
(Bpco),  l ’obesità,  i l  diabete,  
le  malatt ie  cardiovascolari  
e l ’ insufficienza renale cro-
nica”.  Ma non solo,  ha evi-
denziato ancora i l  
responsabile  Unità Medi-
cina Interna Ospedale di  
Seriate  (Bergamo),  “E che 
l’asma allergico riduca il  ri-
schio di  polmonite  grave 
Covid-19 emerge anche da 

studi  multicentrici  europei  
e internazionali  condotti  su 
popolazioni  più vaste.  La 
spiegazione – spiegano gl i  
espert i  di  Aaii to –  r is iede 
nel la  patogenesi  del la  pol-
monite Covid-19. Nella pol-
monite da virus Sars-CoV-2, 
infatt i ,  sono state  identif i -
cate varie fasi :  una iniziale,  
che corrisponde al la  repli -
cazione virale ,  e  una fase 
successiva che compare 
dopo 7-10 giorni  dal l ’esor-
dio dei  s intomi,  in cui  s i  
possono sviluppare le com-
plicanze più gravi :  la  pol-

monite e  l ’ insufficienza re-
spiratoria .  Questa seconda 
fase è  caratterizzata dal la  
produzione di  c i tochine 
TH1, in particolare vengono 
prodotti  alti  l ivelli  di inter-
leuchina 6 e  interleuchina 
1.  Questa r isposta inf iam-
matoria violenta porta al  
danno polmonare, all ’ insuf-
f ic ienza respiratoria  e ,  nei  
casi  più gravi ,  al la  neces-
si tà  di  intubazione”.  Dun-
que,  i l lustra Tedeschi ,  “I l  
paziente con asma allergico 
ha preferenzialmente una 
risposta TH2 caratterizzata 
dal la  produzione di  c i to-
chine TH2 .  Quindi l ’orien-
tamento del  s istema 
immunitario dei  pazienti  
con asma al lergico a  pro-
durre risposte di t ipo TH2, 
in un certo senso, protegge 
dalle conseguenze più gravi 
dell ’ infezione da Sars-CoV-
2,  che sono dovute al la  co-
siddetta ‘cytokine storm” 
(tempesta citochinica).  L’ef-
fetto protettivo non sembra 
valere invece per le  forme 
di  asma non al lergico,  in 
cui non c’è una risposta im-
munitaria  preferenziale  di  
t ipo TH2“.  Insomma, 
stando agli  esi t i  raccolt i  
dagli  studi  condott i  dai  r i -
cercatori  di  Aaii to,  com-

menta ancora l ’esperto i ta-
l iano,  dal  punto di  vista  
del la  terapia,  “L’ infezione 
da Covid-19 non ha avuto 
un grosso impatto.  Si  è  
visto che le terapie seguite 
dai  pazienti  asmatici  al ler-
gici ,  come broncodilatatori ,  
steroidi e farmaci biologici  
non rappresentano un fat-
tore di  r ischio per lo  svi-
luppo del le  complicanze 
più gravi .  Tuttavia,  è  stato 
dimostrato che i  pazienti  
asmatici  o affett i  da malat-
t ie autoimmuni sistemiche,  
che assumevano dosi  ele-
vate di  cort isonici  per  
bocca erano più a r ischio 
della popolazione generale 
di  svi luppare una polmo-
nite grave. Questo perché – 
conclude i l  responsabile  
Unità Medicina Interna 
Ospedale di  Seriate  (Ber-
gamo) –  la  terapia cort iso-
nica s istemica prima 
dell ’ infezione potrebbe fa-
ci l i tare la  replicazione vi-
rale  nel la  prima fase del la  
malatt ia  mentre nel la  se-
conda fase della polmonite 
Covid-19 (dopo 7-10 giorni 
dalla comparsa dei sintomi) 
i l  cortisone è utile per spe-
gnere quella  r isposta im-
munitaria  violenta che 
porta al  danno polmonare”.

Covid, l’esperto: “L’asma allergico sembra essere  
‘protettivo’ rispetto allo sviluppo di polmonite grave”

Casamonica: “È mafia”, recita la sentenza d’Appello. Mollace: 
“Un clan con una forza di intimidazione impressionante”

Una sentenza nella capitale 
molto  at tesa ,  quel la  r isuo-
nata  poco fa  a l l ’ interno 
del l ’aula  bunker  di  Rebib-
bia  dove,  confermando 
l ’ impianto accusator io ,  ed 
accogl iendo –  su quattro  
posizioni  –  i l  r icorso del la  
procura ,  e  r iconoscendo i l  
416bis  (esc ludendo però 
l ’aggravante  di  essere  
un’associazione armata) ,  i  
g iudic i  del la  Corte  d’Ap-
pel lo  di  Roma hanno con-
fermato l ’accusa di  maf ia  
per  i l  c lan Casamonica .  

Una sentenza giunta  dopo 
quasi  7  ore  di  camera di  
consiglio,  chiamata a ragio-
nare sulle  accuse formulate 
nel  corso del  maxiprocesso 
dal  sost i tuto  procuratore  
generale  Francesco Mol-
lace .  Senza contare  poi  
anche i l  gran lavoro svolto 
dai  pm Giovanni  Musarò e  
Stefano Luciani  –  applicati  
nel  procedimento – i  quali ,  
nel l ’ambito   del la  loro  re-
quis i tor ia  avevano al lo  
stesso modo ribadito le  ac-
cuse mosse al  temuto clan:  

dal l ’associazione mafiosa  
dedita  a l  t raff ico  e  a l lo  
spaccio di  droga,  al l ’estor-
s ione,  l ’usura  a l la  deten-
zione i l legale  di  armi .  
Come ha avuto più volte di  
r ibattere Mollace nel  corso 
del le  precedent i  udienze,  
“L’ indagine del la  procura  
di  Roma ha posto f ine al lo  
strapotere dei  Casamonica.  
Un clan da anni a braccetto 
con Banda della Magliana e 
poteri  fort i  della capitale“.  
Dal  canto suo invece,  i l  pm 
Musarò aveva descr i t to  “  

Un c lan con una forza  di  
int imidazione impress io-
nante .  La  ‘galass ia ’  Casa-
monica  è  quel la  pecul iare  
s truttura  del l ’organizza-
zione che porta  i  divers i  
gruppi  ad unirs i  quando 
c ’è  ‘b isogno’” .  Ricordiamo 
che,  i l  20  set tembre del lo  
scorso anno,  in  pr imo 
grado erano state  commi-
nate qualcosa come 44 con-
danne per  ol tre  400  anni  
carcere .  Commentando 
quindi  la  sentenza d’Ap-
pel lo ,  giunta oggi ,  i l  sost i -

tuto  procuratore  generale  
di  Roma ha commentato  
che “E’  una sentenza equi-
l ibrata .  Sono state  esc luse  
a lcune aggravant i  e  a l tre  
confermate ,  è  s tata  confer-
mata  l ’ impostazione accu-
sator ia .  La  procura  di  
Roma ha svolto un gran la-
voro e  questo  è  un grande 
risultato”.   Soprattutto,  ha 
tenut  a  r imarcare  Mollace ,  
parl imao di  una “Una sen-
tenza che s i  incanala  nel  
solco  di  a l t re  sentenze 
come quelle sui clan Spada, 

Fasciani ,  Gambacurta  che 
hanno r iconosciuto  l ’es i -
stenza della mafia nel  terri-
tor io  lazia le” .  Questo  
art icolato  maxi  processo,  
r icordiamo,  è  f rut to  del -
l ’operazione ‘Gramigna’  
(coordinata dal procuratore 
aggiunto del la  Dda Prest i -
pino,  e  dai  sost i tuti  procu-
rator i  Musarò e  Luciani) ,  
nel l ’ambito  del la  quale ,  
sono stat i  eseguit i  nume-
rosi  arresti ,  da parte dei ca-
rabinier i  del  Comando 
provinciale di  Roma. 
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Giannini: “La Metro C finalmente verso Roma Nord grazie a Salvini” 

Manovra: soddisfazione dalla Lega

“Proprio  come durante  i l  
dicastero  precedente ,  
quando  agl i  Interni  era  
impegnato a  fermare  gl i  
sbarchi  di  clandestini  por-
tando a  casa ,  numeri  a l la  
mano,  success i  su tut t i  i  
fronti ,  così  anche ora Mat-
teo  Salvini ,  a l  Ministero  
del le  Infrastrutture  e  Tra-
sport i  s ta  mostrando da 
subito di  saper r ispondere 
concretamente  a l le  es i -
genze dei  c i t tadini .  Lo di-
mostrano i  2 ,2  mil iardi  di  

euro nel  testo del la  mano-
vra  per  i l  completamento 
del la  Metro  C verso la  
zona nord del la  Capita le ,  
che  f inalmente ,  grazie  a l  
prolungamento pr ima a  
Piazza Venezia  e  poi  a l la  
Farnesina,  avrà la  propria  
l inea  di  metropol i tana“.  
Così  in  una nota  i l  consi -
gl iere  regionale  del  Lazio  
del la  Lega,  Daniele  Gian-
nini .  “Si  tratta  –  prosegue 
–  di  un’opera  fondamen-
tale  che  interessa  a lmeno 

un mil ione di  persone e  
che,  dopo la pandemia e la  
crisi  energetica,  grazie allo 
sblocco dei  fondi da parte 
della Lega,  rappresenta un 
vero e  proprio  volano per  
Roma che,  con le  giuste in-
frastrutture  e  appunta-
menti  g lobal i  come i l  
Giubi leo  e  l ’Expo,  può f i -
nalmente tornare ad essere 
– conclude Giannini  –  una 
tra le  più competit ive e at-
tratt ive capital i  del  nostro 
continente“.

“La Roma-Lido è snobbata da Google, nuovo livello di disagio” 

L’attacco del pentastellato Ferrara

“La Roma-Lido ha rag-
giunto un nuovo l ivel lo di  
disagio :  adesso nemmeno 
Google  la  considera  più 
come un mezzo di  t ra-
sporto .  Al lo  s tato  at tuale ,  
se chiedete a Google Maps 
come andare da Ostia a Pi-
ramide con i  mezzi  pub-
bl ic i ,  v i  consigl ierà  

caldamente  di  prendere  i l  
bus  070  e  poi  farvi  un 
pezzo di  Metro B.  La tratta 
ferroviar ia?  Non viene 
nemmeno suggeri ta ,  è  
troppo inaff idabile .  E pen-
sare  che la  Metromare do-
veva essere un progetto di  
punta  nel  ‘ r i lancio’  f i r-
mato Gualt ier i  e  Zinga-

ret t i .  Invece  pers ino Goo-
gle ci  ha messo una pietra 
tombale:  io non ricordo di  
aver  mai  vis to  una cosa  
così  nel la  nostra  c i t tà“ .  
Così  in  una nota  i l  consi -
gl iere capitol ino del  M5s e 
vicepresidente dell ’Assem-
blea  capitol ina  Paolo  Fer-
rara.

Lucarelli: “Un tema che deve essere integrato in molte delle nostre attività dallo Sviluppo economico sino alle Pari opportunità”  

In Campidoglio il primo ‘summit’ sulla sicurezza informatica nelle Pa
Obiett ivo del  convegno,  
condividere  esperienze e  
possibi l i  soluzioni  in  
un’ot t ica  ut i le  e  concreta  
per  chi  quot idianamente  
lavora nell ’ambito della si-
curezza informatica  del le  
pubbl iche amministra-
zioni .  “Roma Capita le  è  
impegnata  nel l ’accelera-
zione di  tutti  quei  processi  
che  possano migl iorare  i l  
rapporto  dei  romani  con 
l ’amministrazione e poten-
ziare  l ’erogazione dei  ser-
viz i  a t traverso gl i  
strumenti  digital i .  Ma non 
può es is tere  a lcun pro-
get to  eff icace  di  t ransi -
z ione digi ta le  senza un 
adeguato piano di  s icu-
rezza”,  ha  dichiarato  i l  
S indaco Roberto  Gualt ier i  
nel suo video messaggio di 
benvenuto.  “Per  questo  –  
ha spiegato –  abbiamo de-
c iso  di  cost i tuire  presso 
Roma capita le  un Dipart i-
mento dedicato  a  portare  
nelle  diverse progettualità 
quelle  competenze e cono-
scenze di  cyber  securi ty  
che oggi  sono irr inuncia-
bil i” .  “Quello della Cyber-
securi ty  è  un tema che 
deve essere  integrato  in  
molte  del le  nostre  att ivi tà  
dal lo  Svi luppo economico 
sino al le  Pari  opportunità.  
Ad esempio,  non possiamo 
immaginare dei  s istemi di-
gital i  s icuri  senza dei  per-
cors i  di  formazione e  
a l fabet izzazione digi ta l i  

dedicat i  a i  c i t tadini  e  le  
PMI.  Così  come abbiamo 
l ’obbl igo di  rendere  tut te  
le  fasce della popolazione,  
anche le  più vulnerabi l i ,  
parte  di  questo  cambia-
mento.  Diventa  centrale  
avvic inare  le  future  gene-
razioni  a l  mondo STEM. 
Siamo quindi  fe l ic i  di  di -
scutere  di  cybersecuri ty  
come un componente  fon-
damentale per lo sviluppo 

del la  nostra  c i t tà“ ,  ha  di -
chiarato  l ’assessora  a l le  
Pol i t iche  del la  S icurezza,  

Att ivi tà  Produtt ive  e  Par i  
Opportunità ,  Monica  Lu-
carel l i .  Sono intervenuti ,  

t ra  gl i  a l t r i ,  Paolo  Aiel l i ,  
Diret tore  Generale  di  
Roma Capitale ,  Nicla  Dio-
mede,  direttore del  Dipar-
t imento di  Cybersecurity e  
S icurezza di  Roma Capi-
ta le ,  e  Roberto  Baldoni ,  
Diret tore  Generale  del -
l ’Agenzia  per  la  Cybers i-
curezza Nazionale .  Nel  
corso dell ’evento è stata i l-
lustrata  la  s trategia  di  cy-
bersecuri ty  di  Roma 

Capita le ,  che  già  prevede 
un investimento di  3 ,3  mi-
l ioni  di  euro,  di  cui  2  mi-
l ioni  da fondi  Pnrr,  per  
rafforzare e rendere più si-
cura la transizione digitale 
del l ’Amministrazione.  Da 
più voci  è  emersa la  neces-
s i tà  di  potenziare  la  for-
mazione del  personale  
delle pubblica amministra-
zione e diffondere una cul-
tura  di  prevenzione 
r ispet to  a l la  s icurezza in-
formatica.  Ulteriori  spunti  
di  r i f less ione hanno r i -
guardato le  funzioni  dello 
Chief  Information Security 
Officer  al l ’ interno di  orga-
nizzazioni complesse come 
le PA e le modalità di  repe-
r imento di  personale  con 
competenze adeguate  a l  
ruolo .  Inf ine ,  dal  con-
fronto con le  partecipate è  
emersa  la  volontà  di  pro-
gettare un percorso di  col-
laborazione,  di  
infosharing su speci f ic i  
obiet t ivi ,  in  cui  Roma Ca-
pi ta le  possa  svolgere  un 
ruolo  catal izzatore  per  
orientare i l  potenziamento 
del la  cybersecuri ty  nei  
servizi  dirett i  a i  c i t tadini .  
Domani ,  mercoledì  30  no-
vembre,  i  lavori  prosegui-
ranno con 
approfondimenti ,  esercita-
z ioni  e  s imulazioni  di  r i -
sposta  ad at tacchi  cyber  
presso la  Casa delle  tecno-
logie Emergenti  all ’ interno 
della Stazione Tiburtina.
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Alfonsi-Tomassetti: consegnate 54 aree per complessivi 120.715 Mq 

Verde ed Ambiente al Municipio XII
Prosegue l ’a t tuazione del  
piano di  decentramento 
amministrat ivo per  la  ge-
st ione del le  aree  verdi  
sot to  i  20 .000  mq,  come 
prevede la  Del iberazione 
di  Giunta capitolina n.  361 
del  21  dicembre 2021,  con 
la  formal izzazione del  
passaggio  del le  compe-
tenze a l  Municipio  XII  di  
54 aree tra parchi ,  aree lu-
diche,  piazze,  s trade e  
spart i t raff ico .  Tra  le  aree  
assegnate,  queste le  più si-
gnif icative per estensione:  
Viale  Aurel io  Saff i ,  Vi l la  
Baldini ,  Via  dei  Col l i  Por-
tuensi ,  Comprensorio  Via  
dei  Capasso,  Via  Romano 
Guerra ,  Via  Giul io  Tarra ,  
Via  del  Casalet to ,  Via  
Isacco Artom e  Via  Casal  
Lumbroso – Villa Paradiso. 
“Con questo  passaggio ,  
che  s i  aggiunge a  quel l i  
già  formalizzati  con i  Mu-
nicipi  I ,  I I ,  I I I ,  IV,  VI,  VII ,  
VIII ,  IX,  XI ,  XIII ,  oggi  con-
segniamo al  XII  54  aree  
verdi  per  un’estensione 
compless iva di  
120 .715metr i  quadri ,  con 
una dotazione f inanziar ia  
annua di  o l tre  200  mila  
euro e l ’ impegno ad un ac-
compagnamento tecnico-
amministrat ivo.  Grazie  a l  
lavoro congiunto con gl i  
Assessori  a l  Decentra-
mento Andrea Catarci  e  al  
Patrimonio Tobia Zevi pro-
segue nei  tempi previst i  i l  

programma di  decentra-
mento di  poter i  e  r isorse  
che,  ins ieme ad azioni  di  
semplif icazione e  raziona-
l izzazione del le  compe-
tenze amministrat ive  
consente,  anche attraverso 
l ’aumento del le  s tazioni  
appaltant i ,  di  avere  una 
cura di  prossimità eff icace 
e  ben programmata.  Rin-
grazio gl i  uff ic i  e  i l  presi -
dente  El io  Tomasset t i  che  
hanno reso possibi le ,  a t -
traverso una prof icua col -
laborazione,  questo  
ul ter iore  passo verso i l  
completamento del  lavoro 
intrapreso”,  dichiara l ’As-
sessora capitolina all ’Agri-
col tura ,  Ambiente  e  Cic lo  
dei Rifiuti  Sabrina Alfonsi.  
“La cura del  verde e degli  
spazi  condivisi ,  con i l  tra-
sfer imento di  r isorse  dal  
centro  a i  Municipi ,  è  una 
prima important iss ima 
tappa del  processo del  de-

centramento amministra-
t ivo fortemente voluto dal  
s indaco Roberto Gualt ieri .  
Un decentramento che,  
trasferendo competenze al  
Municipio e attuando quel  
pr incipio  di  pross imità ,  
pone la conoscenza del ter-
r i tor io ,  del la  c i t tadinanza 
e della  ci t tadinanza att iva 
a l  centro  del l ’a t t ivi tà  am-
ministrat iva .  Ci  t ranqui l -
l izza tuttavia sapere che in 
questo  passaggio  non re-
s teremo sol i  e  potremo 
cont inuare  a  contare  sul -
l ’esperienza del  Dipart i-
mento Ambiente ,  cui  va i l  
nostro  più sent i to  r ingra-
ziamento.  Affront iamo 
questa  nuova competenza 
consci  del la  grandiss ima 
sf ida che c i  s i  prospetta  
davant i .  Noi ,  come sem-
pre ,  c i  metteremo tutto  i l  
nostro impegno” aggiunge 
i l  pres idente  del  Munici -
pio XII  Elio Tomassett i .

L’assessore D’Amato alla presentazione del nuovo servizio di psicologia 

Inaugurazione al San Camillo
L’Assessore al la  Sanità  
del la  Regione Lazio Ales-
sio D’Amato ha inaugurato 
questa  matt ina presso i l  
Padigl ione Morgagni  
del l ’Azienda Ospedaliera 
San Camil lo-Forlanini  i l  
nuovo Servizio di  Psicolo-
gia – Consulenza e Liaison, 
alla presenza del Direttore 
Generale  del l ’ospedale ,  
Narciso Mostarda,  i l  Presi-
dente del l ’Ordine degl i  
Psicologi  del  Lazio,  Fede-
rico Conte,  e Maria Monte-
leone,  già  Procuratore 
Aggiunto del la  Procura 
del la  Repubblica presso i l  
Tribunale  di  Roma.“Con 
l ’apertura del  Servizio di  
Psicologia s i  at t iva una 
Unità  Operat iva dedicata  
al la  persona,  improntata  
all ’ integrazione e al  lavoro 
di  équipe,  in  grado di  r i -
spondere ai  bisogni  psico-
logici  dei  pazienti ,  dei  
familiari  e degli  operatori .  
I l  benessere psicologico di-
venta così  un tassel lo  im-
prescindibile della cura del 
paziente ,  con part icolare  
attenzione a  tutto l ’ampio 
spettro del le  fragi l i tà” ha 
commentato l ’Assessore 
Alessio D’Amato.  I l  Servi-
zio si  incardina su tre con-
cett i -chiave:  Accoglienza,  
Ascolto,  Accompagna-
mento.  Una “tr ipla  A” di  
buone prassi  che garanti -
sce  consulenze e  l ia ison 
tempest ive e  personal iz-

zate ,  a l  f ine di  sostenere 
gli  utenti  non solo durante 
i l  periodo di  s tress  legato 
al  r icovero,  ma anche per  
assicurare la continuità as-
s istenziale  con i  servizi  
territoriali .  “Il  San Camillo 
affronta giornalmente s i -
tuazioni  che r ichiedono la  
competenza e  l ’ intervento 
di uno psicologo esperto – 
dichiara i l  DG Mostarda –  
I l  Servizio di  Psicologia,  
attento a tutte le  fragil i tà ,  
rappresenta la  prima pie-
tra di  un progetto più am-
bizioso,  la  costruzione 
dell’Area multidisciplinare 
dedicata  al la  Cura del le  
Relazioni ,  che s i  occuperà 
dei rapporti  con le associa-
zioni ,  le  is t i tuzioni ,  i  ser-
vizi  del  territorio,  le forze 
del l ’ordine,  incentivando 
il  dialogo tra operatori,  pa-
zienti  e familiari .  Un ospe-
dale  che garantisce  
prestazioni  ad al ta  com-

plessi tà  deve essere in 
grado di  far lo  anche con 
gl i  invisibi l i ,  e  questo s i -
stema di  presa in carico 
po’  diventare un modello  
esportabi le”.  Grazie  al la  
piattaforma informatica e  
una casel la  e-mail  dedi-
cata ,  le  Unità  Operat ive 
del  San Camil lo ,  a  comin-
ciare  dal  Pronto Soccorso,  
potranno intercettare e se-
gnalare al  Servizio Psicolo-
gia  pazienti  per  i  qual i  è  
necessaria una consulenza. 
Le stesse attenzioni  ven-
gono r iservate  anche agl i  
operatori ,  nell ’ottica che i l  
welfare  aziendale  passa 
necessariamente per  i l  be-
nessere psicologico di  chi  
vi  lavora.  La cultura del-
l ’ascolto è  radicata  nel-
l ’azienda ospedaliera che 
da anni  porta  avanti  pro-
grammi di  psicologia c l i -
nica a  favore dei  pazienti  
oncologici ,  t rapiantat i ,  
donne che s i  r ivolgono 
al l ’ambulatorio legge 194,  
genitori  di  neonati  prema-
turi ,  i l  Child Protect ion 
Act contro l ’abuso e i l  mal-
trattamento dei  minori ,  
solo per fare qualche esem-
pio.  L’apertura del  Servi-
zio di  Psicologia 
central izza,  rafforza e  
mette in relazione le prati-
che già avviate e  fa  un ul-
ter iore  passo avanti ,  
“aprendosi” a tutto l ’ospe-
dale.

Scontro fatale tra la sua moto ed un’automobile lungo via dell’Aeroporto 

64enne perde la vita a Fiumicino

Rodolfo Infantino ha perso 
la vita ieri  a seguito di uno 
scontro tra la sua moto, Ya-
maha Mt-09,  e  un’automo-
bi le  che procedeva in 
direzione opposta.  L’ inci-
dente mortale  è  avvenuto 
pomeriggio lungo via  
del l ’Aeroporto,  a  Fiumi-

cino.  La vit t ima,  64 anni ,  
dopo lo scontro con l ’auto-
mobile  è  caduto sul-
l ’asfal to .  Per  lui  non c ’è  
stato nulla da fare:  inutil i  i  
tentat ivi  di  salvarlo degl i  
operatori  del l ’Ares  118 di  
Fiumicino,  che non hanno 
potuto far altro che consta-

tare  i l  decesso del l ’uomo 
originario di  Catania.  An-
cora da veri f icare  la  dina-
mica del l ’ incidente.  Gli  
agenti  del la  pol izia  locale  
accordi sul posto hanno ef-
fet tuato i  r i l ievi  del  caso.  
Sotto choc i l  conducente 
dell ’uti l i taria Volkswagen.

Sarà per le strutture sportive scolastiche nel primo trimestre 2022 

Celli: “Si alla riduzione del canone”

“Va avanti ,  in questo mo-
mento diffici le,  l ’ impegno 
dell’Amministrazione capi-
tolina a sostegno dello 
sport e nello specifico 
dell’attività di base. In tale 
ottica,  è stata approvata 
dall ’Assemblea capitolina 
una delibera che dà i l  via 
l ibera alla riduzione del 
90% dei canoni per i  diritti  
d’uso delle strutture spor-
tive scolastiche per i primi 
tre mesi del  2022.   Tale 
provvedimento è indiriz-

zato alle associazioni e alle 
società sportive dilettanti-
stiche affidatarie dei centri 
sportivi municipali,  la base 
del movimento sportivo ro-
mano. Si  tratta di  una 
prima boccata d’ossigeno 
per garantire continuità ad 
un servizio pubblico essen-
ziale su tutto i l  territorio 
romano e che coinvolge mi-
gliaia di ragazze e ragazzi e 
di  associazioni sportive.  
Ringrazio i consiglieri capi-
tolini per aver condiviso un 

atto importante di questa 
Amministrazione con i l  
quale dimostriamo concre-
tamente attenzione e vici-
nanza al  mondo dello 
sport, così come già fatto lo 
scorso 15 novembre con la 
delibera per il  contributo a 
fondo perduto a favore dei 
gestori degli impianti spor-
tivi dipartimentali  e muni-
cipali  di  Roma Capitale”.  
Così  in una nota la presi-
dente dell’Assemblea capi-
tolina Svetlana Celli
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Le parole dell’onorevole Michela Vittoria Brambilla, presidente della Lega italiana per la Difesa degli Animali e dell’Ambiente 

“Senza gabbie è possibile: spendere di più per il benessere animale”
“ A l  g o v e r n o  d e l  m i o  
p a e s e ,  e  a g l i  s t e s s i  o p e r a -
tor i  economic i  de l  se t tore ,  
ch iedo  d i  appoggiare  con-
v i n t a m e n t e  l a  t r a n s i z i o n e  
a d  u n  a l l e v a m e n t o  s e n z a  
gabbie  per  i l  qua le  s i  è  g ià  
impegnata  la  commiss ione  
europea”.  Lo ha  det to  oggi  
l ’ o n .  M i c h e l a  Vi t t o r i a  
B r a m b i l l a ,  p re s i d e n t e  
d e l l a  L e g a  i t a l i a n a  p e r  l a  
D i f e s a  d e g l i  A n i m a l i  e  
d e l l ’ A m b i e n t e ,  i n t e r v e-
nendo a l  convegno “Senza  
g a b b i e  è  p o s s i b i l e ” ,  o rg a-
n i z z a t o  a  R o m a  d a l l a  c o a -
l i z i o n e  “ E n d  t h e  c a g e  
a g e ” ,  p ro m o t r i c e  d e l -
l ’ o m o n i m a  I n i z i a t i v a  d e i  
c i t tadini  europei  ( ICE)  per  
l o  s t o p  a l l ’ a l l e v a m e n t o  i n  
gabbia  che  ha  racco l to  1 ,4  
mi l ioni  d i  f i rme .  Tra  le  ra -
g i o n i  c h e  m i l i t a n o  p e r  l a  
t r a n s i z i o n e ,  l ’ e x  m i n i s t ro  
h a  r i c o rd a t o  l a  r i s p o s t a  
p o s i t i v a  d e l l a  c o m m i s -
s ione  europea  e  l ’ impegno 
a  presentare  una  proposta  
i n  m a t e r i a  e n t ro  l ’ a n n o  
pross imo e  a  comple tare  i l  
p a s s a g g i o  e n t ro  i l  2 0 2 7 ,  
l ’ o r i e n t a m e n t o  d e i  c o n s u -
m a t o r i  s e m p re  p i ù  s e n s i -
b i l i  a l  benessere  an imale  e  
i  p ro f o n d i  m u t a m e n t i  a i  
q u a l i  v a  i n c o n t ro  i l  m e r-
c a t o  a l i m e n t a re  e  l a  

“ s p i n t a ”  d e r i v a n t e  d a l l a  
re c e n t e  r i f o r m a  d e l l a  C o -
s t i t u z i o n e  ( p e r  l a  q u a l e  
propr io  l ’on .  Brambi l la  ha  
c o n d o t t o  u n a  b a t t a g l i a  
l u n g a  t re  l e g i s l a t u re )  c h e  

a f f i d a  a l l a  l e g g e  d e l l o  
S t a t o  i l  c o m p i t o  d i  d i s c i -
p l i n a re  l e  f o r m e  e  i  m o d i  
de l la  tu te la  degl i  an imal i .  
“Nel  piano nazionale  del la  
n u o v a  P a c  ( P o l i t i c a  a g r i -

c o l a  c o m u n e )  2 0 2 3 - 7  –  r i -
c o rd a  l a  d e p u t a t a  –  s o n o  
s t a n z i a t i ,  c o m e  s p e c i f i c o  
c o n t r i b u t o  a l l ’ a t t u a z i o n e  
d e l l a  s t r a t e g i a  “ D a l  p ro -
d u t t o re  a l  c o n s u m a t o re ”  

( F a r m  t o  f o r k ) ,  1 , 8  m i -
l i a rd i  d i  e u ro  p e r  i l  m i -
g l i o r a m e n t o  d e l l e  
c o n d i z i o n i  d i  b e n e s s e re  
animale  ed i l  contrasto  del  
f e n o m e n o  d e l l ’ a n t i m i c ro -

b i co  res i s tenza .  Non  b i so -
g n a  a v e re  e s i t a z i o n i  a  
s p e n d e re  d i  p i ù :  “ Tu t t o  
c i ò  c h e  s e r v e ” ,  p e r  u n a  
b a t t a g l i a  d i  m o d e r n i t à  e  
d i  c iv i l tà” .

I l  Ministero della Salute ha 
selezionato due progett i  
per lo sviluppo del vaccino, 
entrambi presentati  da due 
coal iz ioni  di  primissimo 
piano scienti f ico:  i l  primo,  
dall’Istituto Zooprofilattico 
del  Lazio e  del la  Toscana,  
dal la  dott .ssa  Giovanna 
Massei ,  dal l ’ ISPRA, dal le  
Università di Milano, Pisa e 
di  Roma Tor  Vergata ,  non-
ché dal l ’ASL Roma3;  i l  se-
condo,  dagl i  Is t i tut i  
Zooprof i lat t ic i  del  Mezzo-
giorno,  di  Umbria  e  Mar-
che,  dal le  Universi tà  del  
Queensland (Australia) e di 
Napol i  Federico I I .   Nel  
corso dei  due anni  di  du-
rata dei progetti ,  i l  farmaco 
contraccett ivo sarà sommi-
nistrato  ai  c inghial i  in  
forma orale e ne sarà verifi-
cata l’efficacia nel corso del 
tempo,  mediante  semplic i  
prel ievi  del  sangue.  I l  Go-
naCon è  un farmaco ant i -
concezionale  svi luppato 
negl i  USA,  dove è  ut i l iz-
zato da anni  per  i l  con-
trol lo  demograf ico del le  
popolazioni  di  caval l i  a l lo  
s tato  brado,  ma che ha di-
mostrato piena eff icacia  
anche nei  c inghial i ,  nei  
quali  una sola iniezione ne 
blocca la  r iproduzione per  
un periodo che può arr i-
vare f ino a sei  anni.  Grazie 
a  un emendamento parla-
mentare  inseri to  nel la  
Legge di  Bilancio 2022 pro-
mulgata dallo scorso Parla-
mento,  infatt i ,  i l  Ministero 
della Salute aveva messo a 

disposizione 500 mila euro 
per  lo  svi luppo del la  r i -
cerca  sul  vaccino immuno-
contraccett ivo GonaCon 
per i  cinghiali .  Un risultato 
eccezionale  raggiunto gra-
zie anche al  costante impe-
gno della LAV nelle attività 
di  Rapport i  Is t i tuzional i  e  
reso spendibi le  dal  Mini-
stro  Speranza con Att i  di  
f ine  del  suo mandato.  
L’unico l imite  a l l ’ impegno 

del  vaccino su larga scala è 
rappresentato dal  fatto che 
l ’at tuale  formulazione ne 
consente  l ’ut i l izzo esclusi -
vamente  mediante  inie-
zione.  Per questo motivo lo 
scorso anno,  in  sede di  re-
dazione del la  Legge di  Bi -
lancio  2022,  i l  Parlamento 
aveva deciso di  f inanziare  
due progett i  di  r icerca  al  
f ine di  mettere a punto una 
formulazione che consenta 

la  somministrazione del  
farmaco tramite  esche al i -
mentari .  “Finalmente  è  
s tato  fat to  i l  pr imo passo 
nel la  giusta  direzione,  le  
alternative non cruente alle 
uccis ioni  dei  c inghial i  
anche a Castelporziano esi-
s tono e  i l  GonaCon lo  di-
mostra  def ini t ivamente  –  
dichiara  soddisfat to  Mas-
s imo Vit turi ,  responsabi le  
nazionale  LAV,  Animali  

Selvat ic i  –  quest i  due pro-
gett i  rappresentano una 
speranza per un futuro nel  
quale i  fucil i  dei  cacciatori  
s iano messi  def ini t iva-
mente al  bando, a favore di  
una soluzione incruenta ,  
eff icace  e  accettata  dal la  
maggioranza dei  c i t tadini  
da sempre contrari  al la cac-
cia.” Si  tratta infatt i  di  far-
maci  dagl i  effet t i  g ià  
conosciut i ,  per  i  qual i  non 

è prevista alcuna sperimen-
tazione pre-c l inica ,  ma so-
lamente  uno studio sul la  
loro reale  eff icacia  nel la  
formulazione svi luppata  
per  l ’assunzione tramite  
via  orale  su animali  dete-
nuti  in  s tato  di  semi l i -
bertà .  “Lo svi luppo del le  
potenzial i tà  del  farmaco 
immunocontraccett ivo rap-
presenta  al  momento 
l ’unica concreta possibil i tà 
per  favorire  la  convivenza 
tra  i  c inghial i  e  le  at t ivi tà  
agricole che si  svolgono sui 
loro terr i tor i  –  conclude 
Vitturi  – nel  pieno rispetto 
del la  vi ta  degl i  animali .”  
Da decenni ,  infat t i ,  i  c in-
ghial i  sono perseguitat i  
quotidianamente,  durante  
tutto l ’anno,  da un esercito 
di  cacciatori .  Tuttavia ,  i  
danni  a l l ’agricol tura loro 
imputat i  non solo  non ac-
cennano a  diminuire ,  ma 
sono in  continuo incre-
mento.  I  r isul tat i  ot tenuti  
dai  progett i  f inanziat i  nei  
prossimi due anni,  s i  confi-
gurano quindi  come la  di -
mostrazione che 
un’al ternat iva non cruenta 
es is te ,  rappresentano per-
ciò i l  primo passo concreto 
per  chiudere def ini t iva-
mente  con la  caccia ,  un s i -
s tema barbaro e  violento 
che ancora oggi  e  nono-
stante  le  evidenze,  viene 
considerato in grado di  ga-
rant ire  gl i  equi l ibr i  fauni-
stici  da coloro che credono 
al la  favola  del  cacciatore-
ambientalista.

Cinghiali ‘vaccinati’ allo stato semi-brado: la Tenuta  
presidenziale di Castelporziano fra le aree scelte 
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Il concorso che permette di vincere fino ad un milione di euro 

Million Day ed Extra: i numeri

Million Day martedì 29 no-
vembre 2022.  I  numeri vin-
centi  del l ’estrazione di  
oggi per il  concorso Million 
Day.  Pronti  per  scoprire  la  
combinazione vincente del-
l ’estrazione di  oggi?  Alle  
ore 20.30 su questa pagina i  

c inque numeri  estratt i  per  
i l  Mil l ion Day,  i l  gioco di  
Lottomatica che ogni  
giorno offre  l ’opportunità  
di vincere fino ad 1 milione 
di  euro.  I  numeri  vincenti  
di  oggi ,  per  i l  Mil l ion Day 
sono i  seguenti .  Numeri  

estratti :  21 – 23 – 26 – 39 – 
43.  Numeri  Extra:  5  –  10 –  
14 –  42 –  44.  Ricordiamo 
che i l  concorso del  Mil l ion 
Day da regolamento per-
mette  anche vincite  secon-
darie indovinando due,  tre 
o quattro numeri estratti .

Qualcuno di voi avrà vinto una magione e duecentomila euro? 

Vinci Casa: i numeri vincenti

Vinci Casa martedì 29 no-
vembre 2022.  L’estrazione 
di oggi per i l  concorso 
“Vinci Casa” di Win for 
Life,  i l  gioco che ogni 
giorno dalle 20.30 offre 
l’opportunità di vincere una 

casa e duecentomila euro.  
Ad oggi i l  concorso “Vinci 
Casa” Win for Life ha per-
messo ad oltre centocin-
quanta fortunati  giocatori  
di  vincere un’abitazione,  
stasera la nuova estrazione 

del gioco con la cinquina 
dei numeri estratti  in di-
retta live su Italia Sera. Ecco 
i numeri Vinci Casa estratti 
nella sera di oggi,  martedì 
29 novembre 2022: 15 – 22 – 
24 – 28 – 32.

I numeri estratti dei tre principali concorsi legati alla probabilità 

Lotto, SuperEnalotto e 10eLotto

Estrazioni  martedì  29 no-
vembre 2022 per i  concorsi  
di  Lotto,  SuperEnalotto e  
10eLotto.  Le estrazioni  dei  
principali  concorsi  della 
lotteria i tal iana tornano 
oggi ,  martedì  18 ottobre 
2022,  in diretta su Ital ia-
Sera. i t  con tutt i  i  r isultati  
ed i  numeri  estratt i  della 
terza estrazione sett ima-
nale.  Dalle  ore 20 gl i  ag-
giornamenti in tempo reale 
con i  numeri  vincenti  
estratt i  sulle  ruote del  
Lotto,  la  sest ina vincente 
del SuperEnalotto, i  simboli 
del  Simbolotto e  l ’estra-
zione serale del 10eLotto.  
Lotto martedì 29 novembre 

2022 
BARI 30 – 62 – 81 – 31 – 71 
CAGLIARI 83 – 15 – 57 – 9 – 
26 
FIRENZE 37 – 77 – 12 – 59 – 
79 
GENOVA 68 – 67 – 32 – 84 – 
75 
MILANO 74 – 10 – 8 – 72 – 
62 
NAPOLI 36 – 20 – 68 – 46 – 
71 
PALERMO 61 – 46 – 40 – 69 
– 81 
ROMA 49 – 71 – 57 – 73 – 61 
TORINO 23 – 52 – 5 – 17 – 
27 
VENEZIA 50 – 5 – 1 – 62 – 
35 
NAZIONALE 37 – 51 – 74 – 

63 – 20 
SuperEnalotto,  estrazione 
martedì 29 novembre 2022 
Numeri  vincenti  61 – 33 – 
60 – 18 – 43 – 78 
Numero Jolly:  20 
SuperStar:  52 
10eLotto,  estrazione mar-
tedì 29 novembre 2022 
Numeri estratti :  5 – 10 – 15 
– 20 – 23 – 30 – 36 – 37 – 46 
– 49 –  50 – 52 – 61 – 62 – 67 
– 68 – 71 – 74 – 77 – 83 
Numero Oro:  30 
Doppio Oro: 30 – 62 
10eLotto Extra,  estrazione 
martedì 29 novembre 2022 
Numeri estratti :  1 – 8 – 09 – 
12 – 17 – 31 – 32 – 40 – 57 – 
59 – 69 – 72 – 73 – 81 – 84

Il concorso di numerologia legato, in questo mese, alla ruota di Torino 

Simbolotto: i numeri vincenti

Risul ta t i  S imbolot to  di  
oggi ,  martedì  29 novembre 
2022.  Subito dopo le  estra-
z ioni  di  Lot to  e  SuperEna-
lot to  su  questa  pagina  la  
d ire t ta  con i  numeri  
es t rat t i  per  i l  g ioco  del  
S imbolot to ,  i l  nuovo con-
corso  di  S isa l .  Da  qualche  
tempo i l  Gioco  del  Lot to  
permette  di  abbinare  a l la  

propr ia  schedina  una 
nuova opportuni tà  di  v in-
c i ta  grazie  a i  s imbol i  che  
ogni  es t raz ione  vengono 
r ive la t i  subi to  dopo le  
estrazioni  del le  varie  ruote 
del  Lotto.  Nel  corso di  que-
s to  mese  i l  g ioco  del  S im-
bolot to  è  co l legato  a l la  
ruota di  Torino,  anche que-
s ta  sera  la  redazione  del  

quot idiano I ta l ia  Sera  se-
guirà in tempo reale  gl i  ag-
giornamenti  del  Simbolotto 
con i  r isultat i  del  concorso 
ed i  c inque s imboli  estratt i  
s tasera:  
12-SOLDATO 
5-MANO 
4-MAIALE 
29-DIAMANTE 
11-TOPI




